
令和元年度議会報告会開催報告書 

 

開催日時 令和元年１０月２５日（金）１８時３０分～２０時 参加人数      ７人 議会対応方針 

開催場所 北部多目的研修集会施設 出席議員 松林 敏、内村博法、堤 理志、 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨 

文化財の保管はどうなっているのか。長与北小の踊り場に古

い農機具がある。新図書館に展示スペースを併設できない

か。 

現在の図書館にも文化財が保管されて

いる。新図書館でも保管・展示ができ

ればと考えている。 

 

➀ 

 

満永から先に走るバスが少ない。免許返納後の生活が心配で

ある。多良見大浦、堂崎行を増やせないか。 

要望 ➁  

街灯に水が溜まっている。商工会のものであるため対応でき

ないと言われた。危険な状況である。どうにかしてほしい。 

調査する。  

➁ 

 

 

県振興局管理の街灯は、１個切れたくらいでは修理してくれ

ない。２カ月音沙汰無しである。暗く危険なためどうにかし

て欲しい。 

調査する。    

➁  

 

自治会放送設備の屋外スピーカーの鉄塔基礎が崩壊し、老朽

化しているため立て直しを検討している。役場に補助金の相

談をしたが屋外設備は対象外と断られた。自主防災の観点か

らも補助して欲しい。 

  

➁ 

 

 

北部多目的研修集会施設の外壁が黒ずみ、外観が悪く批判が

多い。適切な時期に塗装をしないと大工事が必要になる。 

公共施設管理計画の中に優先順位があ

る。意見は町に報告する。 

 

➁ 

 

北部多目的研修集会施設、長与北小は避難所として適切なの

か。船津橋を渡るのは危険である。 

 

 

防災計画に基準があったと思う。各々

がより安全な場所に移動するというこ

とである。緊急時の行動を考えておく

ことが大切である。 

 

 

➁ 

 

 



わかば保育園が避難所として受け入れても良いと言ってく

れた。しかし、私立のため避難所としては認められないとの

ことだが臨機応変に対応できないのか。 

融通を利かせ、安心安全を第一に考え

るべきと思う。 

 

➁ 

 

開催日時 令和元年１０月２５日（金）１８時３０分～２０時 参加人数      ８人 議会対応方針 

開催場所 長与町公民館 出席議員 八木亮三、金子 恵、吉岡清彦 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨  

西高田線は交通渋滞、歩行者にとっても危険であることか

ら、早期に解消するためにも、議会でチェックしてほしい。

今後、遅滞なく進めて欲しい。 

要望  

 

➁ 

 

道路の歩道が狭いと感じる。ベビーカーを使用しているとき

も、車が傍を通ると自分の耳が聞こえないため、なお危険と

感じていた。また、路面の状態も凸凹で、整備をお願いした

い。（嬉里中央地区） 

要望   

➁   

 

嬉里谷地域は歩道が狭いと感じている。また、石垣等が崩れ、

白いラインも役に立っていない。そこはミカン農家の土地だ

が、これまで、特産のミカンを作ってくれていたから今があ

る。それを考えると、農家に修理をさせるのではなく町で修

理ができないのか。公共施設の管理と同様にそういうことが

できないのかと感じている。 

狭いうえに石垣が崩れているという

ことは、執行部に伝える。 

意見 

 

 

➁   

 

 

 

避難所であるニュータウン防災センターは、全員が避難する

と入ることができない。早い段階で避難所を建設することが

必要と思う。 

自分は大丈夫と言う風に考えてしまう。また、子どももいて

逃げられないとも思う。本当に避難できるようにするために

も早急に考えて欲しい。 

 

 

  

 

 

➁ 

 



嬉里中央地区は、川より低地。耳が聞こえないため、防災無

線も聞こえない。 

そのような人にはどのように対応するのか。また、避難所で

ある役場は川を渡らないと行くことができない。だからとは

いえ、高台には避難所がない。 

 

図書館が建設されればそこが避難所

になるのではと聞いている。 

 

 

➁ 

 

５７年の水害後、長与川は一定の雨量に対しては対応できる

としている。しかし、堆積物が溜まり、本来の役割を果たし

ているのか。議会でも注視してほしい。 

また、避難に関しては、警戒レベル３では避難場所は５か所

しかない。これが実情に合っているのか。 

雨量に関しても、想定外のことが続いている。避難所は最大

で２７カ所だが、空いていない場合も考えられる。 

風雨災害も多くなっていることから、見直しも考えて欲し

い。 

意見   

 

 

 

➁ 

 

授乳やおむつ替えなど、人がいるとしにくいこともある。そ

のような場所があれば良いと思う。 

避難しやすい、プライベートの対応し

た避難所が必要とも考える。 

➀  

公表しても良いので支援してほしいということで、避難行動

要支援計画書を民生委員児童委員と作成した。その中には、

家の間取りまで詳細に調査した。国からの依頼で作成するよ

うに言われ、提出したが実際には止まったまま、活用されて

いないのではないか。 

 

最終形は、福祉課がシステムに入れ込

みカード化して自治会に戻すことに

なっている。実情を福祉課に伝えても

らうようにしている。今後、何らかの

対応があると思う。 

 

 

➁ 

 

西高田も要支援者の取組をした。避難時、誰が支援するのか

記入するところがあるが、日頃、付き合いがないため大変で

あった。法的に、支援できないときは良いという役場からの

説明だった。しかし、もっと詳しく説明してもらわないと自

治会からもお願いに行きにくい。 

自身の避難が最優先となっている。あ

くまでボランティアである。 

 

 

 

➀ 

 



丸田谷の砂防ダムを１年生の孫に見せたとき、感動してい

た。小さいときからそのような現場を見せ、防災意識を教え

ておいた方が良いと思う。 

また、島原に住んでいたが、防災ラジオがあった。長与の場

合、防災無線では高齢者が分からないのではないかと思う。 

意見  

 

 

⓺ 

 

 

和楽団地では、デジタル化したが聞こえない箇所もある。 

建物が防音化されており聞こえない場合もあるのではない

かと思う。実際、雨がひどいと聞こえない。メールなどを利

用してというが、高齢者は使えない。 

  

 

⓺ 

 

 

実際、避難指示などが出た場合、どのようにして知らせるの

か。サイレンであれば起きるのではないか。 

 ⑥  

意識は変わってきた。防災の質という意味から、本当に自主

防が機能しているのか。実際には機能していない。組織の在

り方、避難所の在り方も考えていくべき。 

また、ハザードマップの具体的な活用など、ピックアップし

て防災の質の観点からも議会からも迫っていくべきと思っ

た。 

  

 

⓺ 

 

資源化物も粗大ごみも、車がないと高齢者が持ってくること

ができない。以前、持っていくとトイレットペーパーをもら

えた。それがなくなったこともある。高齢者はそれだけでも

あれば持っていく。 

意見    

⑥ 

 

野良猫に餌付けしている。本人は動物愛護と言うことでやっ

ているが、近隣は糞等で困っている。町では避妊などを行っ

ているが、悩んでいる。 

殺処分をせずに減らすという取り組

みが全国的に行われている。地域ぐる

みで地域ネコの取組を行ってもらう

以外、なかなか減らすことはできな

い。 

所管課も専門家に聞きながら取り組

みをするように考えてくれている。 

 

 

 

➀ 

 



 

開催日時 令和元年１０月２６日（土）１４時～１５時３０分 参加人数      ３人 議会対応方針 

開催場所 上長与公民館 出席議員 西田 健、安藤克彦、竹中 悟 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨  

上平方面～平木場方面の通学路は、未だに整備されていない

状況にある。（赤道含む）今までに、何度も行政へお願いして

いるが検討中との回答であり、具体的検討内容も示されてい

ない。本件は、通学路だけでなく、防災面や平木場地区と洗

切地区の交流にも役立つと考えている。いろいろな課題に対

して検討段階の途中経過を随時開示してほしい。検討段階で

の議事録・書類があるはず。 

議事録に関しては調査する。通学路に

関しては、１２月定例会にて所管事務

調査を実施し行政へ申し入れるよう

検討する。 

   

 

  

③ 

 

高齢化が進み長与町の介護施設が満杯状態にある。今後１０

年後までにピークに達する。 

行政は、これらの問題に対して対策をどう考えているのか。 

今後の対策をどう考えているか行政

へ伝える。 

 

➁ 

 

高齢者向けのサロンをつくるにあたり色々な課題がある。サ

ポートや養成する仕組等がない。送迎の問題等に行政の反応

が薄い。 

要望 ⑥  

たんたん岩へ登る道標を設置してほしい。町の地図に記載あ

るが、登ってみると途中から非常に分かりづらい。 

町へ申し入れる。 ➁  

ボルダリング等の人を呼べる施設を作ってほしい。 一般質問でも行っており、行政側へ申

し入れている。 

➀  

敬老祝い金等が減額されている。住民サービスが低下してい

るのではないか。 

 

意見  

⑥ 

 

上長与公民館の風呂について維持費用がかさむとの理由で

廃止となった。住民サービスが低下していると感じている。 

意見 ⑥  

清水温泉の権利が現状どうなっているのか調査してほしい。 現状把握しておく。 ⑥  

 



 

開催日時 令和元年１０月２６日（土）１４時～１５時３０分 参加人数      ６人 議会対応方針 

開催場所 南交流センター 出席議員 中村美穂、安部 都、河野龍二 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 質疑・意見・要望の主旨 回答の要旨  

町の活性化を考えると、西側埋立地の空き地を安く売却し

て、住民が驚くようなものを作ってほしい。 

議会として注視していく。 ➀  

議会だよりにおいて、一般会計と特別会計を足してわかりや

すく表示できないのか。 

意見 ③  

役場前停留所から横断歩道が遠くなり足が悪いので、随分不

便になった。役場に相談していたが、返答がない。 

意見 ⑥  

町内を周遊する循環バス５台くらいほしい。 要望 ⑥  

子どもが重度障がい児なので、医療的ケアが必要な子どもも

普通学校に入れるように配慮と環境を整えて欲しい。 

 

意見 

 

 

⑥ 

 

マンションに鳩が住み着いて糞公害で困っているが、猪対策

と同じく補助をして欲しい。 

意見 ⑥  

高田南土地区画整理事業や図書館建設問題の特集を組んで

詳しく教えて欲しい。 

要望 ③  

 

 

 

開催日時 令和元年１０月２６日（土）１４時～１５時３０分 参加人数      ０人 議会対応方針 

開催場所 高田公民館 出席議員 浦川圭一、岩永政則、西岡克之 ➀回答済 ➁町長へ ③常任委員会へ  

④議会運営委員会へ ⑤政策討論会へ ⑥その他 

※ 今回は、参加者がいませんでした。 


